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Zusammenfassung

        
An dem Untersuchungsmaterial von 400 retrograden Pankreato-Cholangiographien wird der Stellenwert der gezielten endoskopischen retrograden Cholangiographie in der radiologischen Diagnostik der Erkrankungen der Gallenwege und ihrer Nachbarorgane besprochen. Es werden hierbei die Befunde sämtlicher präoperativ durchgeführter radiologischer Untersuchungen herangezogen und mit den Ergebnissen der endoskopisch-radiologischen Untersuchungen verglichen. Die diagnostischen Möglichkeiten und Grenzen der einzelnen Untersuchungsmethoden werden bei den Papillenstenosen, Pankreatitiden, Pankreaskarzinomen, Tumoren der extrahepatischen Gallenwege und postoperativen Gallenwegserkrankungen besprochen. Die diagnostische Ausbeute von 97% unterstreicht den Wert einer gezielten Zusammenarbeit zwischen Radiologen und Endoskopiker.


      
        
Summary

        
The value of selective endoscopic retrograde cholangiography in the radiological diagnosis of diseases of the biliary passages and neighbouring organs is discussed on the basis of 400 retrograde pancreatocholangiograms. The results of this endoscopic examination were compared with the findings of all the other preoperative examinations carried out. The diagnostic usefulness and limitations of various methods are discussed in relation to stenosis of the papilla, pancreatitis, carcinoma of the pancreas, tumours of the extra-hepatic bile ducts and postoperative bile duct abnormalities. The diagnostic accuracy of 97% emphasises the value of co-operation between radiologists and endoscopists.
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